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Daniel Maier-Reimer’s Journey Biebrza 2025 as Presented by Anna Schapiro
5. November – 20. Dezember 2025

Wovon man nicht sprechen kann, darüber muss man schweigen.
Daniel Maier-Reimers Kunstpraxis sind Wanderungen, die teilweise über Wochen und Monate dauern. Auf diesen Wanderungen  

setzet er sich der Landschaft aus. Am Ende einer jeden Reise steht eine Fotografie. 

Für die Präsentation der Reisen lädt Daniel Maier-Reimer Kolleg*innen ein, seine Reise innerhalb ihrer ganz spezifischen Arbeits-

weise zu präsentieren – im Format: as Presented by.

So ließe sich seine künstlerische Arbeit versuchsweise kennzeichnen als eine Verschränkung von einer Verdichtung und Zurück-

nahme. Lange Wanderungen. Immer wieder wer-den Fotografien von Landschaften als einzige Spur mitgebracht, textueller Ver-

weis auf Zeit und Ort der Fotografien. Malerische Grundqualitäten einer Landschaftsdarstellung werden einer Unbestimmtheit der 

Landschaft gegenübergestellt. Der Schatten, der in Biebrza 2025 von rechts über den Fluss in die Landschaft einzieht, entspricht 

der ambivalenten Spannung, welche von dem Bestreben ausgeht, die Landschaft als Unbestimmte zu markieren. Die Markierung 

als Unbestimmte ist eine Abgrenzung von Beliebigkeit und Eindeutigkeit; in dieser Zwischenstellung entsteht eine sublime, produk-

tive Unklarheit.

Aber auch die Wiederholung dieser reduzierten Umsetzung verdeutlicht die Spannung. Durch die Wiederholung verschiebt 

sich notwendigerweise die Methode selbst und nur so kann sie dem entsprechen, was sie zu fassen sucht: der Sich-Entzie-

henden Landschaft. Die Markierung der Landschaft als Unbestimmte verwirklicht sich so konsequent erst in der Übergabe an 

Rezipient*innen. Die konzentrierte Zurücknahme von Verweisen auf Maier-Reimers Wanderung, außerhalb der Fotografie, eröffnet 

gerade erst die Möglichkeit, die Landschaft unbestimmt zu lassen.

Die Frage der Präsentation der Fotografien entstammt diesem indirekten Resonanzgeflecht aus Landschaft, Maier-Reimers Auto-

renschaft und Rezeption. Wieder in einer Logik der Wiederholung lädt Maier-Reimer andere Künslter*innen ein, welche sein Werk 

für ihn präsentieren. Die Überantwortung der Präsentation eröffnet ein Beziehungsgeflecht zwischen zwei künstlerischen Arbeits-

weisen. Die Überantwortung der Präsentation scheint aus der asketischen Haltung zu erwachsen – eine Haltung, die den Anderen 

– sowohl die andere künstlerische Position, die Rezeption, die Landschaft, Maier-Reimers eigenes Andere im Werk – als konstituti-

ven Teil der Arbeit selbst begreift.

Die Auswahl von Anna Schapiro greift zurück auf einen ähnlichen Umgang beider mit der Umwelt, einen Umgang, der bedacht 

absteckt, untersucht, sich zurücknimmt. Die Stellung des Anderen, ihm gerecht werden zu wollen, ohne ihn zu vereinnahmen, in 

beiden künstlerischen Positionen ist hier ausgehendes Moment für die Möglichkeit von as presented by. Diese Sorgfalt findet ihre 

Entsprechung in Schapiros Methode, mit wel-cher sie sich Räumen nähert: die Struktur, die verdeckten Spurenlinien werden fast in 

einer fotografischen Abdruck-/Spuren-Logik malerisch freigelegt.

Neben der seltsamen tonalen Qualität des Wortes Aufpropfung umschreibt es auch das Verhältnis von Maier-Reimer und Schapiro 

zueinander. Es entsteht so etwas wie eine Topographie der beiden Praktiken an den Punkten, wo sie sich überlagern – oft in ver-

meintlich diametralen Verhältnissen, wie zum Beispiel der Versuch Maier-Reimers, eine Landschaft gerade in ihrer Unbestimmtheit 

zu belassen und Schapiros Versuch, in einen Raum einzutauchen, die Geschichten in ihm ausfließen zu lassen. Schapiro legt, 

ausgehend von Maier-Reimers Fotografie, eine Landschaft frei, deren Spuren-Linien sowohl in den physischen Räumen der Galerie 

als auch im Œuvre 

Maier-Reimers und gerade in der Landschaft des Fotos verlaufen. Der Galerieraum wird zu einer Topographie, in welcher das klare 

Verhältnis, das as Presented by andeutet, verschwimmt. Wer oder was wird hier von wem präsentiert?

– Lucas Prött

Daniel Maier-Reimer’s Journey Biebrza 2025 as Presented by Anna Schapiro
November 5 – December 20, 2025

What cannot be spoken about must be passed over in silence.
Daniel Maier-Reimer‘s artistic practice consists of hikes, some of which last for weeks or months. On these hikes, he exposes 

himself to the landscape. At the end of each journey, he produces a photograph. 

To present his journeys, Daniel Maier-Reimer invites colleagues to present his journey within their own specific working methods – 

in the format: as Presented by.

His artistic work could thus be tentatively characterized as an intertwining of condensation and withdrawal. Long hikes. Again and 

again, photographs of landscapes are brought back as the only trace, a textual reference to the time and place of the photographs. 

The painterly qualities of a landscape representation are juxtaposed with the indeterminacy of the landscape. The shadow that 

moves across the river into the landscape from the right in Biebrza 2025 corresponds to the ambivalent tension that arises from the 

endeavor to mark the landscape as indeterminate. Marking it as indeterminate is a demarcation from arbitrariness and unambigui-

ty; in this intermediate position, a sublime, productive ambiguity arises.

But the repetition of this reduced implementation also illustrates the tension. Through repetition, the method itself necessarily shifts, 

and only in this way can it correspond to what it seeks to grasp: the elusive landscape. The marking of the landscape as indetermi-

nate is thus only consistently realized in its transfer to the recipients. The concentrated withdrawal of references to Maier-Reimer‘s 

hike, outside of the photograph, opens up the possibility of leaving the landscape indeterminate.

The question of how to present the photographs arises from this indirect network of resonance between landscape, Maier-Reimer‘s 

authorship, and reception. Again, in a logic of repetition, Maier-Reimer invites other artists to present his work for him. Entrusting 

the presentation opens up a network of relationships between two artistic working methods. Entrusting the presentation seems to 

arise from an ascetic attitude—an attitude that understands the other—both the other artistic position, the reception, the landscape, 

Maier-Reimer‘s own other in the work—as a constitutive part of the work itself.

Anna Schapiro‘s selection draws on a similar approach to the environment, an approach that carefully defines, examines, and 

withdraws. The position of the other, of wanting to do justice to it without appropriating it, is the starting point for the possibility of as 

presented by in both artistic positions. This care finds its counterpart in Schapiro‘s method of approaching spaces: the structure, 

the hidden lines of traces are revealed pictorially, almost in a photographic logic of imprint/trace.

In addition to the strange tonal quality of the word Aufpropfung, it also describes the relationship between Maier-Reimer and Scha-

piro. The result is something like a topography of the two practices at the points where they overlap—often in

seemingly diametrically opposed relationships, such as Maier-Reimer‘s attempt to leave a landscape precisely in its indeterminacy 

and Schapiro‘s attempt to immerse herself in a space and let the stories within it flow out. Starting from Maier-Reimer‘s photogra-

phy, Schapiro reveals a landscape whose traces run both through the physical spaces of the gallery and through Maier-Reimer‘s 

oeuvre ,

 and especially through the landscape of the photograph. The gallery space becomes a topography in which the clear relationship 

suggested by as Presented by becomes blurred. Who or what is being presented here by whom?

– Lucas Prött
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